ボネスサイイ ( 国道58号線でより) おれて、日道58号線を北上) ( 上述34号 ( 国道58号線 ) 日間 ( 日道58号線を北上) ( 日道58号線を北上)

ошәш



ホームページ http://nkk.jp/kotabi



~こころのふるさとをみつめて~

コブック vol. 157

うーうみとおばあ〜沖縄県 大宜味村〜

2014年9月21日(日) 放送



46-6





**赤**萧苗



手1 / 海が庁が2沖縄木自小竝の十ウ

赤瓦屋根の家々と青い海が広がる沖縄本島北部の大宜味村 喜如嘉(きじょか)地区。ここでは、琉球王朝時代から続く伝統の「芭蕉布」(ばしょうふ)作りが行われています。中でも経験が必要とされるのは、芭蕉の繊維を一本一本結んで糸にする「うーうみ」と呼ばれる手仕事。夏、軒先では、さわやかな風の中、おばあたちが静かに糸を紡ぎます。貧困や沖縄戦など困難な時代を乗り越え、芭蕉布を懸命に守り続けてきた女性たちの物語です。



旅の見どころ

## 喜如嘉(きじょか)集落

人口430人ほどの小さな集落、喜如嘉は沖縄県内の芭蕉布の産地です。青い海と深い山々に囲まれた喜如嘉は、平地が少なく農作物が育ちにくい土地であるうえ、大正時代、男たちは船大工として村外に出て働いていました。そこで女たちが村を守るために、生命力が強い糸芭蕉を栽培し、芭蕉布づくりを産業にしていきました。集落内では青々と輝く芭蕉畑が点在し、女性たちによって手入れがされています。芭蕉布会館では、糸作りから織りまでの作業を見ることができます。

